

“ Rome, le 25 juillet 1883.

“ *A Son Eminence le Cardinal Guibert, Archevêque de Paris.*

“ Eminence,

“ Je viens de lire sur la *Semaine religieuse* de Paris, — n° du 21 courant, — la lettre que les Archevêques et Evêques des provinces de Québec et de Saint-Boniface ont adressée aux Eminentissimes Cardinaux et aux Illustrissimes et Révérendissimes Archevêques et Evêques de France, pour leur exprimer les sentiments d'admiration et de profonde sympathie que leur inspirent le noble courage et l'invincible constance des catholiques français, au milieu de la cruelle persécution dont ils sont l'objet.

“ Je n'ai pu apposer ma signature à ce document solennel, pour la raison donnée par Mgr l'Archevêque de Québec, lequel a justement interprété mes sentiments lorsqu'il dit que je l'aurais signé de tout mon cœur, si j'avais été présent. Oui, certainement, c'est de tout mon cœur que j'adhère à ce qui est dit dans cette noble et touchante lettre, par mes Vénérables collègues de l'Eglise du Canada. C'est, de même, avec la plus grande confiance que je m'unis à eux pour demander au Seigneur la fin de toutes ces douleurs de notre ancienne mère patrie, pour implorer du ciel le grand et unique remède d'une restauration religieuse, qui replace la nation française au poste que la divine Providence lui a assigné, celui de protéger la sainte Eglise catholique et de marcher à la tête de la véritable civilisation, la civilisation chrétienne.

“ Dans cet espoir, je demeure avec le plus profond respect, de Votre Eminence, le très humble et tout dévoué serviteur en Jésus-Christ Notre-Seigneur.

“ † L.-F., évêque des Trois-Rivières. ”

---

Les Chers Frères des écoles chrétiennes d'une partie de la province de Québec, au nombre d'une centaine, viennent de faire une retraite sous la direction des révérends Pères Jésuites, à l'Institut des Trois-Rivières.

---

A raison du succès du dernier pèlerinage, dit le *Journal des Trois-Rivières*, du nombre considérable de personnes qui n'ont pu y prendre part et du désir exprimé de faire un second voyage, les autorités ecclésiastiques ont donné leur agrément à ce projet et des mesures sont déjà prises pour le mettre à exécution.

S'il ne se présente aucun obstacle le nouveau pèlerinage aura lieu le 29.

---

M. l'abbé J. Guertin, Vicaire à Roxton, passe dans le diocèse de Springfield, où il sera auxiliaire de M. Brouillet, qui vient d'être nommé curé de la congrégation canadienne de Worcester.

---

Le 31 juillet a eu lieu dans la chapelle du couvent de la Présentation, à Saint-Hyacinthe, une profession religieuse et une